

LA BARRETINA

IMPRESO QUE NO ES DIARIO NI PERIÓDICO.

Se admiten artículos, noticias y sueltos para su insercion á «La Barretina» en la imprenta de A. Garbi Matas.

Figueras 18 de Octubre de 1868.

A LOS PATRIOTAS DEL AMPURDAN.

En 1854 hicimos una Revolucion incompleta.

Que la de 1868 sea una Revolucion verdad. Acaben los engaños tan repetidos desde 1808.

En todos los planes monárquicos, cabe por la vaguedad, que los abusos continúen ó renazcan.

Con la República, no cabe duda que tendreis todo el Programa democrático liberalmente aplicado, y la abolicion de todos los impuestos que detesta el Pueblo y son causa de su pobreza.

Las quintas y matrículas de mar quedarán abolidas; la Iglesia y el Estado enteramente independientes, y la libertad de cultos establecida como en todos los demás países de Europa y de América.

Los Estados-Únidos nos han dado el ejemplo; á imitarlos para sostener el Programa único, decisivo y conveniente.

No necesitamos para nada mezclarnos en las cuestiones de Europa.

Nosotros no vamos á adquirir nada, y de consiguiente seria necio matarnos por cuestiones ajenas que solo interesan á gobiernos enemigos de la libertad.

La union con Portugal será solo conveniente si los mismos Portugueses la quieren sin presion ninguna, y la querrán con el tiempo: siemos á su accion la Union Ibérica.

Sino tenemos ejército permanente, la Francia no puede recelar ser por la espalda atacada por la España.

Con un Orleans, la inquietud de la Francia republicana é imperialista, seria natural y permanente. Con un Braganza, la Inglaterra

nos arrastraria en su dia á la coalicion que se vislumbra. Solo con la República federal estaremos libres de esos riesgos: las Provincias cuidarán por sí mismas de labrarse su prosperidad.

¿Para que sirve un rey? Para nada; únicamente para minar las libertades públicas, para comer muchos millones. ¿No es pues mejor dedicar esos millones á obras públicas que dan de comer á los pobres?

El tiempo de los reyes pasó. La Europa se prepara á imitar á la América, creando los Estados-Únidos de Europa.

Entretanto á la pequeña Suiza Española que forman las provincias Vascongadas, añadamos los cantones de las demás provincias y sea España la Suiza del Mediodia de Europa, con 49 cantones.

Sabeis para que serviria hoy un rey? para echarle; ningun hombre decente puede querer la Corona con esta perspectiva para lo futuro.

Tomar un Rey ciudadano, seria volver á lo que sucedió en Francia en 1830. Basta con áquel desengaño.

Usemos de la libertad de imprenta y del derecho de reunion, para decir que queremos la República federal, y que las Constituyentes vengán solo á hacer las reformas secundarias. La Nacion se suicida si adopta la Monarquia.

Esto aconsejo yo que 1854 opiné echar á la reina Isabel: hubiéramos evitado 14 años de desgracias.

Como siempre, la Revolucion ha triunfado: me marchó á casa y doy este consejo á todos, por lo mismo que nada quiero de ningun gobierno.

La República exige virtudes; la primera el desinterés; predico con el ejemplo.

Los moderados dicen que vuelve el tiempo de las bullangas; nada de bullangas, pero franqueza y energia, y que sea ésta la Revolucion final y no haya pretestos para bullangas.

Esto solo cabe con la federacion, con la resurreccion de los antiguos fueros de Castilla

de Cataluña, de Aragon, de Valencia y de la España entera, una para la defensa de su nacionalidad, para lo demás cada provincia gobernándose á sí misma.

Los derechos individuales ilegislables, la libertad en todo y para todo, respetando la de los demás, un jurado, la contribucion única, directa y general, sin monopolios, sin consumos, sin portazgos, sin licencias, sin loterías, sin esa masa de empleados con cuyo atractivo corrompen á tantos, separándolos de los trabajos de la agricultura, de la industria y del comercio.

Seamos una nacion de productores; paguemos poquisimo, casi nada; asi podremos completar los ferro-carriles: hagamos los caminos vecinales, veamos mil y mil acequias de riego, y la prosperidad, al doblar nuestra poblacion y riqueza, será la consecuencia segura.

Os habla quien ha pasado 50 años trabajando para esto: ahora solo falta que digan todos: *Eso queremos.*

PROGRAMA

República federal.—Espantero Presidente del Consejo de Ministros, nombrado por las Cortes, aclamado interinamente hasta que el Congreso se reuna.—Sufragio universal.—Derechos individuales ilegislables.—Neutralidad plena y absoluta en caso de guerra entre la Francia y la Prusia ó cualquiera otra potencia.—Licencia absoluta é inmediata á los soldados.—Restablecimiento inmediato de la ley descentralizadora de 3 Febrero de 1823.

José Maria Orense.

Hemos oído decir que el General Nouvilas ha sido nombrado Capitan General de Cataluña.

Hay quien dice que Cataluña cuenta con *Nueve villas* que precedidas de una *Alti-Barrera*, serán consideradas de grande importancia; y caléulase que el peso de las nueve juntas, dejará aplastados á los catalanes.

TANGO.

¡Pobre catalan
Que mal estás,
Trabajas mucho
...!!!

El Sr. D. Enrique Climent y Vidal elegido por sufragio universal, miembro de la Junta Provincial de Gerona, ha sido nombrado Gobernador Civil de esta Provincia.

Conocido el carácter *agradecido* de D. Enrique,

independiente y enemigo del turron, puede casi asegurarse que no aceptará la Gobernacion, ni pegará un petardo á *sus electores*, dejando el honroso cargo con que le distinguieron.

ADICION Á LA LETANIA.

S. Clementina
Fum, fum, fum,
S. Gobernina
Fum, fum, fum.

Parece que la Junta local revolucionaria de Gerona, ha dado disposiciones que afectan demasiado directamente intereses de Provincia.

MALOS, MALITOS ESTAMOS: Dícese que ciertos mandarines se extralimitan en sus facultades. Si se cometen faltas por ignorancia, á la escuela con ellos; si por intencion, que se les dé caramelo, babó.....

Corre muy válida la voz de que la compañía, cuatro hijos y once nietos, que llevaba consigo D.^a Maria Cristina de Borbon, al salir de Guíjon para Burdeos, solicitó formar parte de la Milicia Ciudadana española.

Milicianos, cantineras, ojo alerta.

El Príncipe de Asturias ha sido dado de baja en el ejército español.

Se asegura que la moderna Mesalina hizo fracturar en S. Sebastian, al embarcarse para Francia en el ferro-carril del Norte, mas de *mil seiscientas libras* de oro en barra. ¡Y mientras tanto se morian de hambre miles y miles de españoles, víctimas de sus liviandades, de su despotismo, de su beatería y de la rapacidad de sus favoritos!

La protesta Isabelina califica de rebeldía y sedicion el glorioso alzamiento que ha dado con la dinastía borbónica en tierra.

Creemos que la ex-reina apreciará en lo que vale lo que ella llama *rebeldía* y *sedicion*, cuando vea que la Revolución sigue su glorioso camino y que ella con toda su descendencia está destinada *per secula* á hacer la vida de particulares que todos llevamos.

EL PUEBLO.

periódico democrático.

Tres meses 26 reales — Seis 48. — Un año 88.

SE SUSCRIBE:

en la imprenta de A. Garbi Matas, S. Pedro, 5.